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Globalcaja acerca al tejido agroalimentario de Castilla-La Mancha la 

realidad de la nueva PAC de la mano del ministro de Agricultura, Pesca y 

Alimentación 

 La entidad organiza un desayuno empresarial a cargo de Luis Planas, quien ofrece 

una conferencia sobre los retos y oportunidades de la nueva Política Agraria 

Común para el período 2023-2027, al que asisten más de 200 personas. 

 

Albacete, 11 de noviembre de 2022. El tejido agroalimentario al completo se ha dado 

cita en un desayuno empresarial organizado por Globalcaja, en Albacete, al que ha 

asistido el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas Puchades. 

El evento ha girado en torno a la nueva Política Agraria Común (PAC), sus retos y 

oportunidades, y tal y como ha destacado el director general de Globalcaja, Pedro 

Palacios, se alza como una muestra más del compromiso que la entidad mantiene con 

el sector agroalimentario. “El hecho de ofrecer a todas las partes implicadas la 

posibilidad de escuchar en primera persona la visión del ministro de Agricultura sobre 

un tema tan relevante como la PAC en un momento como el actual es importante para 

nosotros, pues queremos contribuir a que el sector reciba la totalidad del importe de las 

ayudas que le correspondan”, ha expresado. 

En este sentido, Pedro Palacios ha agradecido al ministro la amabilidad de aceptar la 

invitación de Globalcaja a participar en esta jornada divulgativa, que se suma a las más 

de 60 ya realizadas en otros puntos de Castilla-La Mancha y a las que están asistiendo 

cientos de agricultores y ganaderos. Jornadas que la entidad está realizando yendo de 

la mano de la administración, de las asociaciones y cooperativas agroalimentarias, “con 

el convencimiento de que juntos llegamos más lejos, que es como nos gusta hacer a 

nosotros las cosas”. 

La PAC, ayudas para toda la población 

El director general de la entidad ha realizado varias reflexiones en torno a la PAC. En 

primer lugar, ha asegurado que estas ayudas no son solo para el campo. “La PAC tiene 

el objetivo fundamental de garantizar una alimentación de calidad y suficiente para 

todos los ciudadanos, por tanto, no se ayuda al campo, sino a toda la población”. 

Además, ha recordado el importante papel que juega el sector primario en la riqueza de 

nuestra tierra, que aporta ya el 18% del PIB, y en la vertebración del territorio. “Qué 

sería de nuestros pueblos sin su cooperativa y sin su oficina de Globalcaja”, ha afirmado.  
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En segundo lugar, Palacios considera fundamental “mismos productos, mismas reglas” 

con el fin de asegurar que la regulación no perjudique a nuestros agricultores y evitemos 

que algunos países tengan ventajas competitivas frente a otros. 

Asimismo, el dirigente de Globalcaja se ha mostrado convencido de que son los 

agricultores y ganaderos “los más preocupados por el medio ambiente”. En este sentido, 

ha puesto en valor el cuidado que hacen de sus tierras, heredadas durante varias 

generaciones, y ha asegurado que “nadie hay más preocupados que ellos porque el 

campo sea más justo, sostenible y social”. 

Por otro lado, Pedro Palacios ha felicitado al ministro por no haber perdido Fondos 

Europeos para el sector y por haber incorporado un plan estratégico a la PAC, aprobado 

junto al de otros siete países, que nos hará más fácil cumplir los objetivos previstos. Así, 

ha reconocido que nadie, en ningún ámbito, debería trabajar sin una hoja de ruta bien 

definida, “que no es otra cosa que saber dónde estamos y dónde queremos llegar”. 

El director general de Globalcaja, quien ha concluido su intervención agradeciendo a 

socios y clientes su confianza en una entidad que apuesta por la tierra, ha asegurado 

que, en los últimos tiempos, el sector agroalimentario se ha convertido en un sector 

estratégico “y está tomando más valor que nunca”. Por ello, “debemos hacer todo lo 

que esté en nuestra mano para que el valor se quede en quien lo produce, avancemos 

en la comercialización y revaloricemos el hecho en Albacete, en Castilla-La Mancha y en 

España”. 

No hay sosteniblidad sin rentabilidad 

Por su parte, el ministro de Agricultura ha dado la enhorabuena a Globalcaja por su labor 

pedagógica y de asesoramiento a cada agricultor, a cada explotación, en torno a la PAC, 

pues con ello contribuirá a que sea un éxito para el conjunto del sector agroalimentario. 

Luis Planas ha recalcado que el reto en el contexto mundial actual es “producir 

alimentos, con una base empresarialmente rentable, y hacerlo de una manera 

sostenible, porque entre todos tenemos que preservar los recursos naturales”.  

El ministro de Agricultura ha identificado la respuesta dada por el Gobierno de España 

al actual contexto de dificultades, en cuatro pilares, empezando por la Ley de la Cadena 

Alimentaria, como pilar estructural, que busca dar transparencia a la cadena alimentaria 

-con elementos como el registro de contratos-, y apoyar a los productores, incluyendo 

la prohibición de la venta a pérdidas.  

Los seguros agrarios son el segundo pilar citado por Luis Planas, señalando que sus 42 

líneas son un instrumento fundamental para responder a las situaciones que por 

desgracia se dan cada vez con más frecuencia por el cambio climático. Ha destacado, 
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sobre este ámbito, el aumento de las primas del seguro hasta los 317,7 millones de euros 

para 2023, una cantidad récord.  

La respuesta dada con medidas extraordinarias, como pueden ser las ayudas ofrecidas 

por la situación se sequía; y la nueva PAC, completan esos cuatro pilares a los que ha 

aludido el ministro de Agricultura. 

“La nueva PAC es un seguro de renta de nuestro sector agrario, significa tranquilidad, 

seguridad y certidumbre”, ha señalado Luis Planas, y su plan estratégico nos ha 

permitido radiografiar el sector agropecuario, para saber de dónde venimos y adónde 

vamos, tal y como decía muy bien el director general de Globalcaja”, ha sentenciado Luis 

Planas. El ministro de Agricultura ha defendido el equilibrio logrado entre sostenibilidad 

y rentabilidad, “sin rentabilidad, no hay sostenibilidad”, ha asegurado, “es 

absolutamente elemental y llegar a esta conclusión a nivel europeo no fue sencillo”. En 

este punto, Planas ha destacado el logro de haber conseguido que se consignase la 

misma cantidad que en el periodo anterior de la PAC, 47.724 millones, pese a que el 

presupuesto comunitario tras el Brexit ha bajado un 15%.   

Incorporación de la mujer y relevo generacional 

Ahora, con el plan estratégico aprobado, queda una “tarea intensa, como es lograr los 

32.500 millones de euros contemplados para el periodo 2323-2027. Luis Planas ha 

concluido asegurando que Castilla-La Mancha es una de las comunidades autónomas 

más beneficiadas con el nuevo modelo y asegurando que “de la PAC no se puede vivir, 

pero la PAC es fundamental para que esos pequeños agricultores a tiempo parcial no 

abandonen sus cultivos y eso en un país como el nuestro, con comarcas con unas 

densidades de población como Laponia, es fundamental”.  

La incorporación de la mujer al sector y el relevo generacional, con la llegada de los 

jóvenes, han sido otros de los temas abordados por el ministro de Agricultura, antes de 

pasar a responder a las preguntas lanzadas por los asistentes a este desayuno, donde 

han surgido cuestiones como los gastos energéticos disparados; la gestión del agua o la 

agricultura ecológica.  

El alcalde de Albacete, Emilio Sáez, que ha dado la bienvenida al ministro de Agricultura 

a la ciudad, ha agradecido a Globalcaja la organización de este desayuno informativo, y 

ha opinado que su celebración en la ciudad de Albacete, con el séptimo término 

municipal más grande de España, y con más de 2.700 perceptores de ayudas de la PAC, 

que perciben más de 32,5 millones de euros, tiene razón de ser su celebración. 

Al acto han asistido también el delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Francisco 

Tierraseca; la vicepresidenta de la Diputación de Albacete, Amparo Torres; el 
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viceconsejero de Medio Rural de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 

Agapito Portillo; la vicepresidenta primera de las Cortes regionales, Josefina Navarrete; 

el presidente de Cooperativas Agro-alimentarias de España, Ángel Villafranca; el 

presidente de la Confederación de Empresarios de Albacete (FEDA), Artemio Pérez; el 

secretario general de Asaja Castilla-La Mancha, José María Fresneda; y el secretario 

general de UPA Castilla-La Mancha, Julián Morcillo, entre otras personalidades.  

 


